



257/49 - MORTALIDAD POR INSUFICIENCIA CARDIACA EN ANDALUCÍA. SITUACIÓN ACTUAL Y EVOLUCIÓN HISTÓRICA

F.J. Caballero Güeto¹, J. Caballero Güeto² y M.Á. Ulecia Martínez³

¹Hospital de Montilla. Hospital Cruz Roja. Córdoba. ²Hospital Universitario Reina Sofía. Córdoba. ³Hospital Universitario San Cecilio. Granada.

Resumen

Introducción y objetivos: Determinar la situación actual de la mortalidad por insuficiencia cardiaca (IC) en Andalucía con respecto al resto de España y su evolución histórica.

Material y métodos: Tasa de mortalidad (TM) ajustada a la población europea/100,000 por insuficiencia cardiaca, años 1980 a 2014 en España y en Andalucía obtenidas del Servidor Interactivo de Información Epidemiológica (Raziel), Instituto Salud Carlos III.

Resultados: Hombres/Mujeres (España): 50,9/44,23; 51,16/45; 47,38/42,02; 50,78/45,58; 47,94/44,04; 50,65/47,16; 48,46/46,6; 44,71/43,01; 45,31/44,05; 45,01/45,25; 43,01/43,12; 43,11/41,38; 41,42/39,05; 40,02/41,03; 37,79/38,15; 36,94/37,53; 36,12/36,81; 33,56/34,96; 33,58/34,48; 30,58/31,94; 26,97/28,78; 25,57/27,57; 24,97/26,18; 25,49/26,58; 24,37/24,51; 24,06/24,59; 22,29/22,2; 22,91/22,56; 21,68/21,99; 18,67/18,64; 16,56/16,37; 17,04/16,97; 17,51/17,6; 16,34/14,85; 15,85/14,64. Hombres/Mujeres (Andalucía): 54,47/48,11; 58,42/49,93; 52,67/49,15; 54,41/53,46; 55,97/52,29; 55,92/55,44; 58,78/58,56; 50,45/52,58; 57,62/56,33; 54,34/61,21; 54,28/54,95; 50,26/50,17; 48,27/46,85; 46,14/52,19; 45,54/49,01; 43,38/48,02; 45,63/49,69; 42,58/46,04; 45,33/48,34; 39,72/44,18; 38,18/41,13; 33,34/38,76; 32,76/35,4; 32,13/36,93; 33,36/33,66; 32,79/34,52; 31,32/31,46; 32,77/32,25; 28,7/30,63; 24,56/25,77; 23,9/25,26; 26,74/27,22; 25,74/26,7; 23,83/22,74; 23,32/22,89. Descenso TM 1980-2000: España (M/H): 15,45/23,93, Andalucía (M/H): 6,98/16,29. Descenso TM 2000-2014: España (M/H): 14,14/11,12, Andalucía (M/H): 18,24/14,86. Diferencias TM Andalucía/España (M/H): 1980: 3,57/3,88; 2000: 11,21/12,35; 2014: 7,47/8,25.

Conclusiones: La mortalidad por insuficiencia cardiaca se encuentra actualmente entre las mayores de España, solo superada por Ceuta. Si bien se está produciendo un descenso progresivo, la TM por IC es mayor en Andalucía que en el resto de España a lo largo de todo el periodo de estudio. Las diferencias absolutas en la TM entre Andalucía y España alcanzaron la máxima cuantía a mitad de periodo de estudio. Aunque el descenso fue algo mayor en nuestra comunidad desde 2000, en la actualidad la diferencia en la TM es incluso mayor que al inicio.